

¡Ojo, alerta! ¡Que nadie se descuide; que no duerma nadie; que ninguno se deje sorprender por combinaciones que, aunque bellas en fr seología, resultarían perjudiciales á nuestros intereses comunes! ¡Nada con ellos; que para su exclusivo interés sería! Ellos, á la sombra de nuestro Municipio, por la fuerza de su cacicato, han medrado escandalosamente, con gran perjuicio de este devastado pueblo, que lo han dejado en el más lastimoso estado de postración material y casi moral, á no ser por el resurgimiento de un elemento joven, sano y dispuesto á luchar por el beneficio común.

Que caiga para siempre el favoritismo que ha sido firme base caciquil y que el canto de esta prostituida sirena no nos pille descuidados.

¡Republicanos, demócratas y amantes de la buena administración: ojo avizor! ¡Desconfiar de halagüeñas promesas! Estudiemos su pasado, y si de fango, de lodo é inmundicias ha sido, allá ellos: que se descompongan en sus inmundicias.

No debemos tolerarlo: no queremos contubernios ni amalgamas con gente desacreditada y repugnante, y si trata de resaciarse, ¡a la lucha!

¡Unión Liberal: acuérdate de tus detractores, de quienes pisotearon tu dignidad, imprimiendo el sello de la deshonra en tu historia! ¡Jamás de los jamases debes tolerar el entronizamiento de los detractores de tu honor! Acuérdate del señor Barangé, quien, pisoteando tus estatutos y con ellos la autoridad del Gobierno Civil de la provincia, por estar éstos aprobados y sellados por el mismo gobierno; del tristemente célebre señor Barangé, quien, pisoteando su dignidad de Alcalde y la de los socios conscientes, quienes tenían concretados en tu seno todos sus afanes, sus intereses y pedazos de su corazón, se vieron pisoteados, escarnecidos, usurpados de sus legítimos derechos con la formación (¡oprobio humano!) de aquella desdichada Junta llamada la Junta del Maüser, la única quizás en el mundo impuesta por tal brutal circunstancia. ¡Qué asco!...

Acuérdate, ya que por tu bondad y entereza de carácter toleras la estancia en tu seno de aquellos ya caducos hombres que con miras egoístas los unos y pobreza de temple los otros, se prestaron á ser juguete de tales infamias, no toleres jamás que resurja este maldito caciquismo representado por los Sres. Barangé, Blanchert y C.^a; como tampoco debes permitir, ni ahora ni nunca, la formación de cacicatos de ninguna clase, por pomposos y magnánimos que se te presenten.

¡Ojo, alerta!...

Liberto.

De la manifestación y velada últimas

Desde muchos años que en nuestra población no se habían celebrado actos tan magnánimos á la memoria de las víctimas del carlismo en la entrada de estos á esta villa el 17 Enero de 1875.

En la grandiosa manifestación tributó todo el pueblo sano de Granollers, el merecido homenaje á aquellos mártires; los que sus ocupaciones no se lo permitieron, prestaron su adhesión al presenciar el desfile, y curso de la misma.

Un conserje de «La Unión Liberal» y un empleado de nuestro municipio abrían la comitiva, seguidos de la Sección Coral de «La Unión Liberal», con el estandarte de la Sociedad y una hermosa corona; á continuación la orquesta «Els Sendras», ejecutando escogidas marchas fúnebres; luego el Partido Radical, con bandera y una hermosa corona; á continuación la orquesta «La Moderna» interpretando con gran ajuste marchas fúnebres; acompañaba esta orquesta al Partido de U. F. N. R., que seguía con bandera y un hermoso nivel compuesto de palma, laurel, olivo y roble, como símbolo de martirio, gloria, paz y firmeza; seguía la Sociedad Coral «Amigos de la Unión» con su gran número de coristas y su estandarte, ostentando éste sus glorias conquistadas.

Cerraba tan hermosa como compacta comitiva, la Sociedad «La Unión Liberal», precedidos de los Sres. Presidentes de las mencionadas sociedades.

La Sección Coral de «La Unión Liberal» y el coro «Amigos de la Unión», en la esquina de la Fonda de Europa y en el antiguo cementerio donde reposan los restos de nuestros marures, entonaron con firmeza y ajuste las sentidas composiciones «¡17 de Janer de 1875!», tetra y música de su maestro director, la primera, y ¡Pau als morts!, la segunda. Ambos se hicieron acreedores de merecidos y justificados elogios.

Ya en el cementerio hicieron uso de la palabra los Sres. Fontcuberta, Garrell (A) Aubanell, Garrell (E), Busquets y Vallhonesta, recordando tan trágicos sucesos con palabras sentidas, abogando para que jamás resurjan tan sensibles catástrofes.

Por la noche en el espacioso salón de espectáculos de «La Unión Liberal» se celebró una espléndida velada necrológica en la que se desarrolló el siguiente programa: Sinfonía por la orquesta «Els Sendras»; entró al escenario de la Junta de la expresada Sociedad á los acordes de «La Marsellesa»; la Sección Coral de la misma entonó, con acompañamiento de la mencionada orquesta, como por la tarde, el «¡17 de Janer de 1875!», la que oyo estruendosos aplausos. A continuación leyeron poéticos y sentidos trabajos literarios, los Sres. Rovira, Daví y Garrell,

llenos de poesía é inspiración los primeros y de sentimiento y realidad el último. Hizo uso de la palabra nuestro valiente letrado, campeón de buenos deseos de administración, el Sr. Coma, aconsejando la perpetuidad de semejantes actos, engrandeciéndolos y embelleciéndolos con actos de más resonancia y efectos positivos para así hacernos acreedores de la memoria de nuestros mártires. Escuchó, como todos, nutridas salvas de aplausos, que se hicieron prolongados durante su enérgica oración. Nuestra felicitación más cordial.

Resumió el presidente con pocas y sentidas palabras, prometiendo que si no le falta la adhesión, irá nuestra fiesta en crescendo, llegando á ser el primero de nuestros festejos anuales. (Aplausos y que conste: la adhesión no debe faltarle y ORIENTACION se encargará de recordárselo.

Después de saludada con las más expresivas gracias á la concurrencia que con su compacta presencia y atención honraron la memoria de las víctimas de una reacción mal comprimida, se dió fin á la primera parte con los acordes de «La Marsellesa» y por la excelente compañía comico-dramática de nuestro reputadísimo Sr. Mercader, se puso en escena el aplaudido drama del célebre novelista, gloria española, Sr. Pérez Galdós, «Doña Perfecta», de cuya interpretación se hace mención en la sección de «Espectáculos» y que coronó con estridentes aplausos la numerosa concurrencia.

¿Comentarios? Los hizo el Sr. Garrell en su trabajo, los cantó el Sr. Coma en su oración y los resumió el Sr. Presidente con una grata promesa.

Allá vamos todos.

Espectáculos

TEATROS

«La Unión Liberal».—En el espacioso teatro de esta sociedad, la aplaudidísima compañía que dirige el cada día más reconocido primer actor Sr. Mercader puso en escena las siguientes obras: Domingo, 29 Enero, tarde, «La verge boja»; noche, «Doña Perfecta»; miércoles, día 1 de Febrero, repeticion de «La verge boja» y Jueves, festividad de la Candelaria, «La portera de la fabrica».

Como siempre, en todos sus papeles, sobresalieron las Sra. Vallespir y señorita Pahissa, verdaderas actrices dramáticas, el Sr. Mercader, con sus *Armoury* en «La verge boja» (creacion); *Cabaunco* en «Doña Perfecta» y *Mauricio Pausol* en «La portera de la fabrica».

El Sr. Roca, que en esta temporada aún no ha tenido ocasión de demostrarlo que de otras veces ya sabemos, se nos presentó excelente en su *Tio Licurgo*, de «Doña Perfecta», (primeros y nutridos aplausos y dos veces presentación en es-